

Die Zukunft erinnern. Dekolonialität neu denken Remembering the Future. Rethinking Decoloniality

Roundtable

15. und 16. Oktober 2026/15 und 16 October 2026

Basel, Schweiz/Switzerland

Missionsstrasse 21 4055 CH-Basel

www.mission-21.org

bildung@mission-21.org



Foto

Die Vergangenheit prägt Erinnerungen. Das gilt für Einzelne ebenso wie für Gesellschaften. Aber kann auch Zukunft erinnert werden? Unser neues Tagungsangebot, der Round Table 2026, widmet sich diesem Thema und lädt zum Nachdenken und Austausch «gegen den Strom» ein. Wir schlagen vor, Erinnerung nicht ausschliesslich als vergangenheits-, sondern als zukunftsorientierten Prozess zu verstehen: Wie gelingt es Menschen, ihr Zusammenleben im Bewusstsein für zu heilende Wunden – etwa aufgrund überlieferter Feindschaften, Kriege oder gewaltsamer Unterwerfung – friedlich zu gestalten? Der Round Table will einen Raum schaffen, sich dieser Frage ganz bewusst auch aus der Perspektive künftiger Generationen zu stellen. Dekolonialität kann so einen kreativen, ethischen Hoffnungshorizont aufzeigen. Hierfür sollen Anregungen aus verschiedenen Praxisfeldern sowie historischen und kulturellen Kontexten herangezogen werden.

Memories are shaped by the past. This is valid for individuals as well as for societies. However, can one remember the future too? Our new conference offer, the Roundtable 2026, is dedicated to this topic and invites to reflect and exchange thereupon – “against the current.” We propose to understand remembering not only as a process oriented toward the past but more so to the future: How do people succeed to live together peacefully being fully conscious of the need to heal each other’s wounds – for example due to transmitted hatred, wars or violent oppression? The roundtable also wishes to pose these questions decidedly from the perspective of younger generations. Decoloniality, thus, opens a creative and ethical horizon, into which the debate will be embedded. Insights from diverse fields of practice as well as from various historical and cultural contexts will be drawn upon.

Programmhöhepunkte/Programme Highlights

Donnerstag/Thursday, 15.10.2026

- Dialogischer Eröffnungsvortrag/Dialogical Opening Keynote: Warum die Zukunft erinnern? Why Remembering the Future? (livestream)
- Workshop 1: Geschichte und kollektive Erinnerungen/History and Collective Memories
- Workshop 2: (De-)Kolonialität und Geschlecht neu verhandeln/Renegotiating (De-)Coloniality and Gender
- Public Event am Abend: Thematischer Vortrag, internationale Stimmen und kulturelles Rahmenprogramm/Thematic keynote, international voices and cultural programme – Die Zukunft dekolonialisieren/Decolonising the Future

Freitag/Friday, 16.10.2026

- Workshop 3: Erinnerungsorte Innen und Aussen: Dekolonialität und neue Formen von musealer und archivarischer Bewahrung, Überlieferung und Erinnerung/
Spaces of Memory Inside and Outside: Decoloniality and new forms of conservation, transmission and remembering through museums and archives
- Workshop 4: Anders erinnern: Jugendinitiativen und -rituale für eine ganzheitliche Zukunft/Remembering Differently: Youth initiatives and rituals for holistic futures
- Optionale Stadtführung zu (de-)kolonialer Kunst in Basel/ Optional Guided Tour on (De)colonial Arts in Basel
- Optionale Führung in das Forschungsarchiv/Optional Guided Tour of the Basel Mission Research Archives

Tagungsreihe «Roundtable Dekolonialität»/The Roundtable Series on Decoloniality

Mission 21 hat mit einer umfassenden Webinarreihe *Mission-Colonialism Revisted* seit 2023 und einer Reihe von Studienprozessen zur Verflechtungsgeschichte von Mission und Kolonialismus den selbstkritischen Blick nach innen geschärft. Kolonialität ist nicht nur ein Teil der eigenen Organisationsgeschichte, der anerkannt und bearbeitet werden will, sondern hat Auswirkungen auf die Gestaltung und Pflege von Beziehungen in Gegenwart und Zukunft. Wir stellen uns dieser Verantwortung im Zusammenhang unseres weltweiten Engagements für internationale Zusammenarbeit und Bildung und wollen diese Fragen mit einem interessierten Kreis von Fachpersonen, sowohl wissenschaftlich als auch praxisbezogen, vertiefen. Der 2026 erstmals durchgeführte Round Table zu Dekolonialität eröffnet hierfür einen anregenden Raum des Austausches. Diese Veranstaltung wird in Kooperation mit dem Museum der Kulturen Basel durchgeführt.

Since 2023 Mission 21 has contributed to a self-critical introspection through a webinar series and study processes on the intertwined history of Mission and Colonialism. Coloniality is not only part of our own organisational history but impacts how we cultivate relationships in present and future. We assume our responsibility in the context of our worldwide engagement for international cooperation and education. It is our objective to exchange on these questions with interested experts and practitioners, through the lenses of research and practice. The roundtable, organised for the first time in 2026, will offer a propitious environment for inspiring discussions. This event is organised in cooperation with the Museum der Kulturen (Museum of Cultures) in Basel.

Tagungsformat/Format

Die Tagung wird als präsentische Veranstaltung durchgeführt. Am 15. Oktober 2026 besteht die Möglichkeit, an der thematischen Einführung und am Public Event per Livestreaming teilzunehmen. Die Tagungssprachen sind Deutsch und Englisch. Es wird kein Dolmetscherservice zur Verfügung gestellt.

The roundtable will be held in person in Basel, Switzerland. On 15 October 2026 there will be the possibility to join the opening keynote and the public event, in the evening, online. The conference language is English and German, with English as preferred language. There will be no interpretation services.

Tagungsmethodik/Methodology

Wir möchten die Möglichkeit bieten, gemeinsam und zugleich vertiefend an der Thematik zu arbeiten. Wir schlagen daher sowohl Plenarsitzungen als auch parallele Workshops als angemessenen Arbeitsformen vor. Die Workshops sollen überwiegend von Teilnehmenden bzw. wenigen Referierenden geleitet werden.

We would like to offer the opportunity to explore the topic in depth and from various disciplinary perspectives. Plenary sessions will be complemented by parallel workshops. Participants will have the opportunity to present case studies, impulses and research papers in the workshop sessions.

Teilnahme/Participation

Tagungskosten/Roundtable Fees

Inkl. Frühstück, <i>apéritif dînatoire</i> und Übernachtung im Einzelzimmer* Incl. <i>apéritif dînatoire</i> and overnight stay with breakfast in a single room*	CHF 120+140
Ohne Frühstück und Übernachtung, inkl. <i>apéritif dînatoire</i> Without lodging and breakfast, incl. <i>apéritif dînatoire</i> (light flying dinner)	CHF 120
Nur Public Event am 15.10., inkl. <i>apéritif dînatoire</i> Public event on 15.10.2026 only, incl. <i>apéritif dînatoire</i> (light flying dinner)	CHF 65
Online-Teilnahme am 15.10., 14.30-15.30 und 19.30-21.30 Online participation on 15.10.2026 (Opening keynote and Public Event)	CHF 25

*Das begrenzte Zimmerkontingent zum o.g. reduzierten Preis steht bis 15.9.2026 zur Verfügung.

Danach wird der reguläre Preis nach aktuellem Angebot des Hotels Odelya erhoben.
A limited number of rooms at the above-mentioned rates are available until 15.9.2026.
After this date, the regular [Hotel Odelya](#) prices are valid.

Wir ermutigen explizit Studierende, an diesem Round Table teilzunehmen und bitten, uns bezüglich begrenzter Kostenübernahme für diese Veranstaltung zu kontaktieren. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

We encourage explicitly students and emerging researchers to attend the roundtable and kindly ask them to contact us for a limited cost coverage subject to availability. Legal recourse is excluded.

Anmeldung/Registration

Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung. Verwenden Sie dazu gerne [diesen Link](#) zu unserem Google-Formular. Ihre Fragen senden Sie gern an bildung@mission-21.org.

We are looking forward to receiving your registration. . Please use [this link](#) to our Google Form. Please send us your questions to bildung@mission-21.org.